

Proceso de Enfermería en un Paciente adulto mayor con Infarto Agudo de Miocardio (IAM)

Benítez Guerrero, Verónica
Castillo Torres, Leticia
Medina Barragán, Ramona Armida
Vázquez Arámbula, Imelda de Jesús

Unidad Académica de Enfermería, Universidad Autónoma de Nayarit.

Benítez Guerrero, V. Castillo Torres, L. Medina Barragán, R.A.
Vázquez Arámbula, I. **Proceso de Enfermería en un Paciente Adulto Mayor con Infarto Agudo de Miocardio.** *ENE, Revista de Enfermería* 4(1):64-83, abr 2010. Disponible en <http://enfermeros.org/revista>

introducción

El ejercicio profesional de la enfermería ha alcanzado una filosofía de responsabilidad y comportamiento ético para el cuidado de la vida humana, sustento que le da significado a su práctica, misma que contribuye para que el hombre obtenga bienestar en todos los aspectos durante su ciclo de vida.

La práctica de enfermería esta dirigida a proporcionar cuidados al usuario de acuerdo a sus necesidades humanas, en cualquier ámbito donde se encuentre tomando en cuenta los aspectos biológico, psicológico, social y espiritual. Además, forma parte importante del equipo de salud, al actuar en colaboración con otras disciplinas. Su esencia es el cuidado del hombre de forma holística, en todas sus dimensiones, por lo que se requiere aplicar un método sistemático que permita valorar, diagnosticar, planear, ejecutar y evaluar sus intervenciones en los usuarios con el fin de conservar y recuperar la salud.

Los profesionales de enfermería requieren de fundamentos científicos propios, cristalizados en el proceso de enfermería, que guíe en forma planeada, sistematizada y organizada sus acciones¹. En particular, el proceso de enfermería realizado a un paciente con infarto agudo al miocardio (IAM), pretende identificar los problemas de salud reales y potenciales que permitan la toma de decisiones con base en el conocimiento y evidencia existente del cuidado de enfermería para ser aplicado en forma sistemática y organizada.

El presente caso está estructurado de la siguiente manera: Se aplicó la taxonomía de la NANDA (Asociación Norteamericana de Diagnósticos de Enfermería)², NIC (Clasificación de intervenciones de Enfermería)³ Y NOC (Clasificación de los resultados de Enfermería)⁴. Dicha clasificación incluye las intervenciones realizadas por el profesional de enfermería en función del paciente, las cuales pueden ser tanto independientes como de colaboración.

